

Viajes Académicos: Hacia un aprendizaje sin límites

Dra. Andrea Elizabeth Gerasinchuk Escalante

Docente de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa.



Los viajes académicos son una herramienta invaluable para fomentar el aprendizaje en entornos fuera del aula y ofrecer a los estudiantes experiencias enriquecedoras que van más allá de los confines tradicionales de la educación universitaria.

Como docente universitaria, he sido testigo de primera mano del impacto positivo que los viajes académicos tienen en el desarrollo académico, personal y cultural de los estudiantes.



Por ello, desde el año 2019 vengo organizando viajes en el marco de mis asignaturas en las carreras Lic. en Contaduría Pública y

Lic. en Administración en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa de las sedes de María Auxiliadora, Natalio, Encarnación y Coronel Bogado, los cuales siempre buscaron la integración de los mismos.

Durante el primer semestre de 2019 y 2022, se realizaron visitas a las empresas Hilagro y Lactolanda en Campo 9-Caaguazú, donde los estudiantes pudieron conocer de cerca el funcionamiento de estas importantes empresas. En 2022, también se visitó la Cooperativa Chotizzer en el Chaco, en un desplazamiento de 14 horas, experimentando un viaje sumamente interesante al observar cómo una empresa cooperativa, reconocida en el país, logró crecer tanto en infraestructura y organización en un lugar donde antes no había absolutamente nada.

En el mismo año y durante el segundo semestre, se tuvo la oportunidad de conocer el Banco Central del Paraguay (BCP) y la Bolsa de Valores del Paraguay en Asunción, dos instituciones sumamente importantes en el país. Estas visitas permitieron a los estudiantes comprender su funcionamiento a nivel nacional e internacional y su repercusión en el ámbito financiero.

Después de algunos años y tras enfrentar una pandemia bastante dura, se realizó nuevamente en el primer semestre una visita al SENADO y a la SET en Asunción, donde los estudiantes pudieron experimentar cómo se siente ser senadores y diputados por un día.

Este es un artículo publicado en acceso abierto bajo una licencia Creative Commons

Viajes Académicos: Hacia un aprendizaje sin límites

Dra. Andrea Elizabeth Gerasinchuk Escalante

Docente de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa.

Fue realmente una experiencia motivadora. Luego, en el segundo semestre, con mucho entusiasmo, se visitó la empresa CHACOMER y el Grupo Cavallaro, recorriendo cada rincón de estas empresas y conociendo su funcionamiento de principio a fin. Nuevamente, fue una experiencia desafiante y enriquecedora gracias a la diversidad de productos que ofrecen y a su desenvolvimiento en los mercados nacional e internacional.

En el 2024, emocionados por seguir ampliando los conocimientos, se organizaron nuevamente en el primer semestre un viaje al BCP y a la Bolsa de Valores y Productos del Paraguay en la ciudad de Asunción. Se comenzó con una charla amena sobre temas afines y luego se realizó un recorrido por las instalaciones de estas instituciones.

Un viaje académico por ello, va más allá de ser una simple excursión; es una oportunidad para sumergirse en un entorno nuevo y desconocido, donde los estudiantes pueden explorar de manera activa conceptos teóricos y aplicarlos en un contexto práctico. Esto les permite adquirir conocimientos y habilidades

Una de las ventajas más destacadas que se dan en los viajes académicos es que ofrecen a los estudiantes la oportunidad de vivir experiencias auténticas y significativas, porque no es lo mismo escuchar o estudiar una empresa, que ir a conocerla presencialmente y observar cómo funciona realmente.

Al visitar lugares históricos, culturales o científicos relevantes, los estudiantes pueden presenciar de primera mano los conceptos que aprenden en el aula, lo que les brinda una comprensión más profunda y una conexión emocional con el tema.



fundamentales para su profesión, así como desarrollar una mentalidad global y una perspectiva intercultural.

Los viajes académicos fomentan a su vez el trabajo en equipo y la colaboración entre los estudiantes. Al encontrarse en un entorno desconocido, se ven obligados a interactuar y cooperar entre sí para superar desafíos y alcanzar objetivos comunes.

Esta experiencia fortalece sus habilidades de comunicación, liderazgo y resolución de problemas, que son fundamentales para su futuro éxito profesional.

Otro aspecto crucial de los viajes académicos

Viajes Académicos: Hacia un aprendizaje sin límites

Dra. Andrea Elizabeth Gerasinchuk Escalante

Docente de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Nacional de Itapúa.

es que permiten a los estudiantes expandir sus horizontes culturales. Al interactuar con personas de diferentes lugares, culturas y



perspectivas, los estudiantes desarrollan una mayor apreciación por la diversidad y la interculturalidad. Esto les proporciona una mentalidad global y les ayuda a convertirse en ciudadanos capaces de enfrentar los desafíos de una sociedad cada vez más interconectada

Puedo mencionar que, como docente universitaria, organizar y acompañar viajes académicos es una experiencia muy gratificante. No solo porque me permite compartir mi conocimiento y experiencia con los estudiantes, sino que también me brinda la oportunidad de conocerlos en un entorno más informal y establecer conexiones más



cercanas.

Además, los viajes académicos nos permiten explorar nuevos lugares y enriquecer nuestra propia formación como educadores.

En conclusión, los viajes académicos son una herramienta poderosa para expandir los límites del aprendizaje y enriquecer la experiencia educativa de los estudiantes universitarios.

Como docentes, debemos aprovechar esta oportunidad para ofrecerles experiencias transformadoras que los preparen para enfrentar los desafíos del mundo real.

Los viajes académicos no solo amplían sus conocimientos, sino que también les brindan una perspectiva más amplia, habilidades interculturales y conexiones significativas que durarán toda la vida.

Así que, como docentes universitarios, debemos seguir fomentando y promoviendo los viajes académicos como una parte esencial de la formación de nuestros estudiantes, ya que son una puerta hacia un aprendizaje sin límites.

